



# La Feuille de l'Automne

Fresnoy-la-rivière

Fresnoy-la-Rivière Vattier-Voisin Pondron

Janvier 2026

Bulletin



## Dates à retenir :

- 04 février date limite inscription listes électorales en ligne  
06 février date limite inscription listes électorales en mairie  
07 mars Carnaval aperff  
15 et 22 mars élections municipales



## L' Édito du Maire

Mesdames et Messieurs, Chers amis,

En ce début d'année 2026, j'ai un grand plaisir à venir vous présenter en mon nom, au nom des élus et de toute l'équipe du personnel communal, nos vœux les plus sincères et les plus chaleureux.

Je souhaite la bienvenue aux nouveaux arrivants et aux nouveau-nés de 2025 et adresse toutes mes félicitations aux couples qui se sont unis dans notre mairie. Je tiens à rendre hommage à ceux qui nous ont quittés en 2025.

Ainsi, au 1er janvier 2026, notre commune compte officiellement 696 habitants.

Après 24 années de mandat électoral dont 12 en tant que maire, voici l'heure tant attendue et tant redoutée de tourner la page. Pour clôturer cette longue histoire, j'ai cherché un mot « le mot » qui caractérise le mieux ces mandats successifs. Plusieurs mots me sont venus à l'esprit : engagement, investissement, travail, responsabilité, inquiétude, équipe, dynamisme, expérience, loyauté, service public, détermination. Mais ceux qui finalement caractérisent le mieux ces mandats et notamment celui de maire, ce sont les mots: plaisir et enthousiasme. Ils font largement oublier l'amertume des inévitables difficultés. Malgré la charge de travail et les responsabilités, chaque jour, je suis venu en mairie avec plaisir, j'ai travaillé les nombreux dossiers et assisté aux multiples réunions avec passion. Et c'est une grande chance, je l'admetts.

J'ai tant appris au cours de ces 24 années de vie politique : sur les collectivités, sur la fonction publique, sur les autres et sur moi-même. J'ai découvert beaucoup de choses, j'ai souvent été surpris, parfois déçu, j'ai souvent été amusé, parfois agacé. Mais je n'ai jamais rien regretté parce que cette expérience fut passionnante et d'une incroyable richesse.

L'engagement d'un élu et à fortiori d'un maire doit être total. On n'en prend pas forcément la mesure lorsqu'on s'engage dans cette voie. Dans les petites villes plus qu'ailleurs peut-être, être maire c'est être disponible tout le temps et pour tout, pour la tempête du siècle en 2010, pour un arbre tombé, pour un chien qui vagabonde, pour une crise sanitaire mondiale.

Au cœur de la gestion de la commune, au quotidien, il y a l'humain : les habitants, les agents publics et les élus. Un trio interdépendant sans qui, le service public n'existerait pas. Et à bien y réfléchir, c'est bien l'humain qui a guidé et motivé mon long engagement dans la vie publique.

Au cours de ce mandat, nous avons œuvré pour :

- La création d'un Conseil municipal des jeunes.
- Les aménagements pour la sécurité routière,
- Les travaux de rénovation de l'église Saint Denis,
- La rénovation du plafond de la chapelle Saint Marcou,
- La construction d'un préau à vocation scolaire,
- La rénovation de certains lavoirs communaux,
- La rénovation de notre éclairage public à LED,

La reprise de l'entretien des espaces verts par MM. ANCEAUX Yves et SIMPER Franck,

La création de parterres fleuris : nous avons participé au concours des villages fleuris où nous avons obtenu deux prix : les encouragements et nous sommes arrivés quatrième dans la catégorie de 500 à 999 habitants.

L' installation d'une aire de jeux « des deux Olivier » (Offerte par MM. Olivier DASSAUT et Olivier PACCAUD) vous avez , sans aucun doute, compris le jeu de mots..

La création d'un parcours de santé à l'initiative du conseil municipal des jeunes,

Le projet d agrandissement du cimetière (méthode bio diversité),

L'achat d'un nouveau tracteur avec ses équipements et sa remorque, d'un broyeur de végétaux pour effectuer du compost et de petits appareils électroportatifs.

La réfection de voiries par petites tranches (travaux très chers pour nos finances).

Parlons maintenant, d'un sujet qui fâche. Depuis 2018, la part communale n'a pas été augmentée. Les aides de l'état étant à la baisse depuis plusieurs années et la suppression de la taxe d'habitation font que nous ne pouvions pas faire autrement que de procéder à l'augmentation des impôts. Tout n'a pas été parfait, et je l'assume pleinement. Gouverner, c'est faire des choix, parfois difficiles, mais toujours avec la volonté de servir.

Je ne peux évidemment pas clôturer ce dernier mandat sans adresser mes chaleureux et sincères remerciements à l'ensemble des élus du conseil municipal qui m'ont accompagné et notamment aux adjoints qui ont siégé à mes côtés au bureau municipal. Merci à vous tous pour votre soutien, votre participation active, vos éclairages, votre engagement. La démocratie locale vit de ces échanges, et je m'en félicite.

Pour leurs missions sur la commune et auprès de la population, je remercie, Mesdames et Messieurs les gendarmes particulièrement le Capitaine DEZEURE et le Major MONIOT pour leur professionnalisme et leur disponibilité.

Je remercie, Mesdames et Messieurs les pompiers du centre de secours de Crépy-en-Valois, ainsi que la protection civile.

Depuis 2014, ils nous ont soutenu pour nos projets en nous allouant des subventions pour notre commune. L'Etat, en premier lieu, ainsi que la Région des Hauts de FRANCE et le Département de l'Oise, nous ont apporté un soutien financier.

Merci, à M. Xavier BERTRAND, Président de la région des Hauts de France et ses conseillers pour votre aide financière des travaux rénovation de l'église Saint DENIS.

Merci, à Mme Nadège LEFEVBRE, Présidente du département de l'Oise et ses conseillers pour leur aide morale et financière. Nous remercions le Conseil Départemental ainsi que sa présidente pour leur soutien.

Nous remercions aussi Mme la Sénatrice Sylvie VALENTE LE-HIR, M. Olivier PACCAUD pour leur soutien dans nos démarches.

Notre député M. Frédéric-Pierre VOS que nous n'avons pas encore eu l'occasion de rencontrer en 2025.

Merci à Mme Sandrine CONNELL et M. Luc CHAPOTON, nos conseillers Départementaux toujours à l'écoute et de bons conseils pour la vie de nos petites communes.

Je remercie M. le Président de la CCPV, Didier DOUCET et ses collaborateurs.

Je remercie MM. ONIMUS et JEGOUT du SEZEO (Syndicat des Energies des Zones Est de l'OISE) pour leur aide précieuse lors du remplacement de notre éclairage public en LED et du lampadaire solaire à Pondron au niveau de l'abri bus.

Je remercie toutes les entreprises qui sont intervenues dans notre village pour effectuer divers travaux.

Une pensée pour M. Guy GRIGNON pour ses leçons d'histoire sur notre village et ses hameaux.

Je m'excuse auprès des personnes que j'aurais pu oublier.

Enfin un grand merci à mon épouse et mes enfants qui m'ont soutenu et accompagné, ce qui fut indispensable. A nouveau, je souhaite, à chacune et chacun d'entre vous, tous mes meilleurs vœux de bonheur et de santé pour cette nouvelle année.

Au mois de mars je passerai le relais à la nouvelle équipe communale, je forme le vœu que notre commune continue de grandir dans un esprit de solidarité, de respect et d'engagement citoyen.

L'avenir s'écrit collectivement.

Pour ma part, je resterai profondément attaché à notre commune et à ses valeurs.

Je finirai par cette phrase empruntée à Georges Clemenceau et qui résume si bien, selon moi, la mission de maire : « il faut savoir ce que l'on veut, il faut ensuite avoir le courage de le dire, il faut ensuite l'énergie de le faire ».

Bonne année à toutes et à tous.

Le maire, Christian BORNIGAL



## Les vœux du maire

C'est le samedi 10 janvier que le maire a effectué sa dernière cérémonie des vœux. Le capitaine de gendarmerie David Dezeure, Mme Véronique Cavaletti, maire de Feigneux, une partie des élus, les jeunes du CMJ, les employés communaux et une quarantaine d'habitants du village se sont retrouvés dans la salle du conseil. Après le discours, le verre de l'amitié accompagné de ses toasts salés et sucrés a été offert aux participants afin de les remercier de leur présence.



## La galettes des rois



Le dimanche 11 janvier, nos anciens étaient conviés pour tirer les rois. Seulement, une dizaine de personnes étaient présentes. Une boisson pétillante accompagnée la dégustation de cette galette. Merci d'avoir participé à cette tradition gourmande.

## Les élections municipales

L'inscription sur les listes électorales est possible jusqu'au 4 février 2026 en ligne et jusqu'au 6 février 2026 en mairie.

Il est impossible de voter sans être inscrit sur les listes électorales. Chaque citoyen doit procéder lui-même à son inscription en mairie ou en ligne ou vérifier sa situation électorale, en ligne, en se rendant sur le site service-public.fr.

**ATTENTION :** Les modalités de vote ont changé pour les prochaines élections municipales.

Le mode de scrutin aux élections municipales est un scrutin de liste proportionnel (avec une prime de 50% pour la liste arrivée en tête) à deux tours. Les listes doivent respecter la parité, c'est-à-dire être composées d'autant de femmes que d'hommes, avec une alternance obligatoire une femme, un homme ou inversement.

**Les électeurs ne peuvent pas rayer des noms ou changer leur ordre sur les bulletins (panachage).**

**Le vote se fait pour une liste entière, nom(s) barré(s) ou nom(s) rajouté(s) = vote nul**

## Allo Oise seniors



Afin de simplifier les démarches pour les proches et les familles, le Conseil départemental de l'Oise met en place un numéro de téléphone unique (non surtaxé) pour répondre précisément à toutes les questions sur la perte d'autonomie et les dispositifs que se posent les seniors et leurs aidants.

Joignable par téléphone : 03 44 82 60 60, du lundi au vendredi de 8h00 à 9h00 et le samedi de 8h00 à 13h00, ou par mail: allo-oise-seniors@oise.fr

## Appui parcours santé



Vous rencontrez une situation ressentie complexe à domicile avec une problématique de santé.

Du lundi au vendredi de 09h00 à 17h00, une équipe pluridisciplinaire est à votre écoute.

Téléphonez au 03 75 00 39 40 ou envoyez un mail à : accueil@dac-apsante60est.fr

Qui est concerné ?

La personne âgée vivant au domicile privé sur le territoire Oise Est :

+75 ans présentant une fragilité médicale associé ou non à une fragilité psychosociale.

+65 ans dans le cadre de polypathologies avec risque psychosocial, rendant précaire le maintien à domicile (maladie d'Alzheimer ou apparentée, pathologie psychogériatrique.

## Plateforme d'accompagnement et de répit. (Oise EST)



Les missions du service sont les suivantes: écoute, formation / sensibilisation, soutien, information, conseils, orientation.

Nous proposons, aux aidants que nous accompagnons, des activités- en individuel ou en collectif- dans le cadre du répit de l'aidant telles que : groupes d'expression, intervention (au domicile) auprès de l'aidé pour offrir du temps à l'aidant, moments de convivialité, spa, restaurant, yoga, café des aidants, sophrologie, services d'une diététicienne, café des aidants, actions de sensibilisation, accueil de jour, séjour temporaire. Contact du lundi au vendredi de 8h30 à 17h au 03 44 73 85 37 ou par mail : pfrcrompied@ehpad-liancourt.fr

## La bibliothèque : quel avenir ?

La bibliothèque associative de Fresnoy a été fondée le 4 juin 1998. Elle fonctionne depuis 25 ans avec le concours de membres bénévoles. En plus du prêt de livres, ses activités concernent ou ont concerné tous les publics : bébés lecteurs, ateliers créatifs pour les 6-10 ans, accueil des enfants des classes de la commune.

Si le public répond globalement présent lors du Printemps des Lavoirs et des Contes d'Automne que nous coorganisons avec la bibliothèque de Feigneux et la Médiathèque départementale (MDO), nous ne pouvons que constater qu'il n'est plus aux rendez-vous lors de nos permanences deux fois par semaine. Depuis quelques années, la fréquentation stagne et ce malgré un

# Informations associations

catalogue renouvelé grâce aux achats effectués tous les ans et la mise à disposition d'ouvrages venant de la MDO.

La lassitude aidant, les bénévoles devenant rares, nous envisageons de réduire nos activités si la fréquentation reste la même.

Nous ne pourrons pas participer aux Printemps des Lavoirs en 2026. Nous continuons pour l'instant à ouvrir les mercredi après-midi de 14h30 à 17h et les samedis matin de 10h à midi. L'atelier créatif des enfants deux mercredis par mois et le Club lecture, un samedi par mois continuent. Nous continuons d'accueillir les enfants de l'école. Si nous fermions, les enfants ne bénéfieraient plus de ce service.

## Comité des Fêtes.

En ce début d'année, le Comité des Fêtes est heureux de vous présenter ses meilleurs vœux pour 2026. Que cette nouvelle année soit placée sous le signe de la convivialité, du partage et de belles fêtes ensemble !

Nous tenons tout particulièrement à remercier chaleureusement l'ensemble des habitants pour votre participation enthousiaste au marché de Noël. Votre présence a fait de cet événement un vrai succès. Un grand merci également à tous les exposants et artisans qui étaient des nôtres et ont contribué à l'ambiance chaleureuse de cette journée.



L'année qui s'ouvre sera riche en événements, et nous vous invitons d'ores et déjà à noter ces dates importantes dans vos agendas

21 mai : La Brocante.

13 juin : Le Feu de la Saint-Jean, qui aura lieu exceptionnellement à cette date.

27 juin : La Retraite aux Flambeaux.

11 et 12 juillet : La Course de Côte, avancée à cette date par ses organisateurs.

Chacun de ces moments ne vit que par votre présence et votre bonne humeur. Nous comptons sur vous pour venir nombreux partager ces temps forts qui animent notre commune.

À très bientôt.

## Les Pépites de l'Automne



L'équipe des Pépites de l'Automne vous souhaite une bonne Année 2026.

L'année 2025 a été sous le signe du partage et des liens forts.

Fondée en 2024, notre association a vu, tout au long de l'année 2025, fleurir les graines de l'entraide et de la collaboration. L'ambiance qui règne au sein de notre groupe est bienveillante. Entre les membres, de véritables liens se sont

qui s'est construite, nourrie par de nombreux échanges, des mises en relation fructueuses et un partage d'expériences sans réserve. Nous voyons éclore des partenariats, des soutiens concrets et une entraide qui fait la force de notre vallée. Un vrai réseau, à la fois professionnel et humain, a pris racine.

Si cette alchimie et ces valeurs de partage vous parlent, chers habitants entrepreneurs, chefs d'entreprise et artisans de la Vallée de l'Automne, nous vous invitons chaleureusement à venir nous rencontrer. Nous nous réunissons le premier lundi de chaque mois pour échanger, partager nos défis et nos succès, et continuer à faire grandir ensemble l'esprit d'initiative de notre territoire.



Toute l'équipe de l'APERFF a le plaisir de vous présenter ses Meilleurs Vœux pour cette nouvelle année 2026.

L'année 2025 fut riche en manifestations et autres projets tels que le carnaval, la kermesse, la boum, dernièrement halloween et une participation à la sortie à Chantilly.



Nous tenons particulièrement à remercier les parents qui nous ont aidés d'une manière ou d'une autre à la réussite de nos manifestations de 2025. Encore Merci!

Lors de l'Assemblée Générale du 10 octobre, où de nombreux parents étaient présents, un nouveau bureau a été élu :

Présidente : Mme Mylène Allard

Secrétaire : Mme Samantha Kerleo

Trésorière : Mme Caroline Routhier

Vice trésorière : Mme Nadège Cunin

Le 31 octobre, a été organisé Halloween dans les rues de Vattier-Voisin. Cette première édition dans ce hameau fut un franc succès. Nous remercions les habitants de Vattier-Voisin pour leur participation.

N'hésitez pas à noter les dates de nos prochains événements :

Le 7 mars 2026 : Carnaval (modalités à définir)

Le 6 juin 2026 : Kermesse de l'APERFF à Fresnoy-la-Rivière

Le 26 juin 2026 : Boum de fin de cycle pour les CM2 à Feigneux

**À noter :** Comme chaque année, vous pouvez nous aider pour la kermesse ! Une lettre de demande de lots est prête et à votre disposition auprès des parents APERFF ou par mail aperff60@gmail.com, afin de solliciter vos employeurs, commerçants et autres pour collecter des lots de tombola. Si vous démarchez de votre côté merci de nous informer afin de ne pas contacter les mêmes partenaires. Merci